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Сольфеджио — важнейшая дисциплина музыкального образования, наряду с элементарной 
теорией музыки, гармонией, полифонией, анализом музыкальных произведений.

Артем Петрович Агажанов (1913–1989) — музыковед, преподаватель музыкально-
теоретических дисциплин, профессор Московской консерватории.

Настоящее пособие представляет собой первый из трех выпусков курса сольфеджио для студентов 
музыкальных училищ. В пособии предлагается 47 уроков по освоению интонирования мажорной 
и минорной гаммы в тональностях до трех знаков в ключе. В приложение включены примеры для 
чтения с листа в сопровождении фортепиано и схемы гармонических последовательностей. Пособие 
рассчитано на три года обучения.

Учебное пособие предназначается для студентов музыкальных училищ, отделов народных 
инструментов, духового и вокального, а также может быть использовано учащимися других 
специальностей.
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А 23  Agazhanov A. P. Solfeggio course. Diatonicism : textbook for SVE / А. Р. Agazha-
nov. — Saint Petersburg : Lan : THE PLANET OF MUSIC, 2021. — 168 pages . — 
Text : direct.

Solfeggio is one of the most important disciplines of the music education along with the elementary 
music theory, harmony, polyphony, analysis of music pieces.

Artyom Petrovich Agazhanov (1913–1989) was a music expert, a teacher of music theoretical 
disciplines, a professor of Moscow music conservatory.

The textbook is the first from three parts of solfeggio course for the students of music colleges.
The book offers 47 lessons for learning the intoning of major and minor scales up to three key 

signatures. The addition includes the patterns for prima vista accompanied by the piano and the schemes 
of harmonic dictations. The textbook is meant for three years of studying.

It is intended for the students of music colleges, faculties of folk instruments, brass and vocal 
faculties and can also be used by the students of other specialties. 

Охраняется законом РФ об авторском праве. 
Воспроизведение всей книги или любой ее части 

запрещается без письменного разрешения издателя. 
Любые попытки нарушения закона 

будут преследоваться в судебном порядке.
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